

広報

あいあ

78
10・1

No. 178

発行秋穂町役場



「はよう！はよう！」

「はよう、はよう」 見る人、する人一体となった応援の歓声と明るい笑いが、高く澄んだ秋空をわたります。

これは9月23日、吉敷郡、美祢郡、佐波郡6町から約400人が参加して開かれた、第2回中部地区身体障害者福祉大会での競技のひとこま。

大会は10時に開会し、表彰行事などを終え、11時から10種目によって各町対抗競技が行われました。日ごろ運動競技に参加する機会が少ない人たちだけに、この日ばかりはどの競技の参加者も大張り切りで、勢い余って反対方向に走り出すハプニングも。接戦の末小郡町が優勝し、本町は惜しくも1点の差で3位になりました。

安全に走ろう

健康増進はジョギングで



マイペースで
「走る」と
「歩く」を
交互に

トレーニングプログラム



体力つくりのためのランニングは、あくまでも、あせらず、マイペースで段階的に進めてこそ効果が徐々に出てくるのです。では、ジョギングの効果としてはどんなことがあるでしょう。

うか。まず、心臓や肺などの呼吸循環器系の機能が強くなります。持久力が増えます。また、たるんだ筋肉をひきしめ、腹部や腰回り、ふくらはぎなどがスマートになります。

太りすぎの人は、食生活の改善と並行すれば、ぜい肉をとのにも大きな効果があります。

さて、ジョギングのテンポは、一分間に百二十歩前後が標準とされています。また、トレーニング時間は、男女年齢を問わず、始めて一週間は一日三分くらいが適当でしょう。三週目からは、年齢に応じて一~三分ずつ、一週間単位で増やしていきます。



五週目になると、男性の場合、三十代で十分、四十代で九分、五十代は八分を目標にやつてみます。このペースで六週を終った方は、体の調子もよく、走ってみたいと思ったら、千メートルのジョギングを試みるのもいいでしょう。

無理をせず、マイペースで、苦しくなつたら歩いてもよく、「走る」と「歩く」を繰り返してもかまいません。

距離を二千メートルに延ばす場合は、千メートルを二~三週間続けて、自信がついてからにしましょう。

体に無理のない走り方を

東京学芸大学教授(運動生理学) 小野三嗣

「先生、走れば病気になりませんか?」
と、よく聞かれますが、その答えは「走らないよりはいいでしょうね」というしかありません。

命共同体なんです。だから、よく歩き、よく走れば、脳が活動しますから、ボケないと

日々の休むか、走り方を工夫する必要があります。私も七年前から、毎朝四時起きて走り続けています。

四年目までは二十キロでした
が、それからは、自分の体力

よつてひき起される病気の予防になることは確かです。昔から「足が弱ければ長生きできない」といわれていますが、足の筋肉と大脳は、運

ち方が不規則になつたりする(不整脈といいます)ときがあります。

そういうときは、無理をして速度を落とすか、二

にあわせて五キロに距離を縮めました。

人によつては、空腹状態で走ると不整脈になるが、走る前にジュースやキャラメルなどを口にするとならないという人がいます。私も走る前に、バナナやアイスクリームを食べたりしますが、甘いものをとにかく、自分の体にとつとんのはいいようです。

て無理がないよう工夫をすることがたいせつで、ただ全力をあげて走るのは感心できませんね。

お子さんの
写真を募集
町広報に載せる、町内にお
住まいのお子さんの写真を募
集しています。
白黒の写真を、企画室まで
お送りください。



おひさまの 健康

秋の狂犬病予防注射

次の日程で、秋の狂犬病予防注射をします。最寄りの場所で必ず受けてください。

◎巡回注射

＜料金＞登録料300円、注射料800円。登録される場合は、印鑑をお持ちください。

〈日程〉

月日	場所	時間
10月 4日 (水)	天神町・漁協集荷所前 役場 大海支所 赤崎 公民館前 花香 南公民館前	9:00~10:00 10:30~11:30 13:30~14:30 15:00~16:00
10月 5日 (木)	東天田 公民館前 黒潟南 公民館前 役場 駐車場	9:00~10:00 10:30~11:30 13:30~15:00

◎個人集合注射

＜対象＞10月4・5日に注射を受けなか
った犬

＜料金＞登録料 300円， 注射料 1,150円

(往診を希望の場

△日時と場所

10月23日(月)
役場大海支所 10:30~11:30
役場駒鹿支所 13:30~15:00

◎実施期間

季節の移り変わりで、ゴミ埋立処理場の利用者も朝方、夕方は大変少なくなりましたので、次のとおり門の開閉時間を変更します。ご協力ください。

青江廢棄物埋立処理場

10月1日から午後5時に閉門

十月一日から来年三月末日
まで
午前八時三十分から午後五
時まで

ゴミ袋のお求めは 各区の幹事さんへ

不燃物は、現時点では、別々に収集しています。

「紙くず、ビニールパック、ダンボール」などは燃えるものとしてひとまとめに、また「びん類、せともの類、鉄くず、一八四〇の空かん」などは、燃えないものとして別にひとまとめにして、決められた場所へ区別して出しましょう。

ただし、ジュースやかんづめの空かんは焼却しますので、燃えるものとして取り扱います。

可燃物・不燃物は区別して、搬出場所へ



第20回健康なくらし 山口県大会へ参加を

道路上に

黑渴北区

ドテムかんて
・ゴミ入れ・作る

打つな、打たすな、はじめの一本

麻薬・覚せい剤禍撲滅運動

10
11月
月 1
30日
日 ?

住みよい環境の中で健康な毎日を過ごしたいという願いをこめて、県環境衛生連合会などの主催により、健康なくらし山口県大会。が次のとおり開かれますので、環境衛生連合会（会長三尾勝次）として、本大会に参加することになりました。各区から多数ご参加ください。

◎期日 十月二十六日(未)

◎場所 小郡町体育館
◎参加申し込み先 各区の幹事
さんへ申し込んでください。



幼児をおもちのお母さんから、「へんとうせんをとつた方がよいか」という質問を度々受けますので、今回はこの問題について、母子衛生研究会報の中から抜粋して書いてみました。

先生「かなり大きいへんとうせんですね。しかしへんとうせんさんは、ただ大きいだけでは、とらないことにしています。今年になつて、何回へんとうせん姿をやりましたか」。

お母さん「この子は、ちょ
ちゅう風邪ばかりひいて困りま
す。熱を出して、幼稚園もよくな
休みます。お隣りの奥さんが『へ
んとうせんをとつた方がいいん
じゃあないの』といわれますが
どうしたらよいでしょうか」。

です。いまも熱を出して、昨日から耳鼻科の先生も中耳炎もあると言われました」。

き、発熱し、へんとうせんがれ、毎回治るのに一週間以上かかるとき。

することは避けたいと思います。
へんとうはリンパせんの一つで、体内のリンパ組織とともに成熟し、五、六歳から七、八歳のころに最も大きくなり、その後は徐々に委縮していくものです。したがって、幼児期から学

過が長引くとき。
第四 へんとう炎にリウマチ熱を併発したときです。

らないようになります。

しかし、あまりひんぱんにへんとう炎にかかったり、中耳炎やじん炎、リウマチ熱など、後々にまで障害が残るような病気を併発する場合は、切除手術をした方がよいでしょう」。

道行く人が田やみぞ、道路などにゴミや空かんを捨てないようになると、ドラムかんを利用したゴミ入れ（写真）をつくり、区内数か所に置きました。たまたまゴミは、役員さんの協力で処理され、区民あげて「きれいに美しく」のスローガンのもとに、組織活動が展開されていました。

吾用によつて起ひる人體への
を防ぎ、これらの原因から起
各種の社会悪を追放するため
たち一人ひとりが麻薬・覚せい
の恐ろしさを十分に知り、こ
を追放して、明るく住みよい
を築こうとする運動です。

県にはまだ普及していませんが、精神分裂症のようになり、やせ衰え、幻覚、妄想などが現われ、発作的に傷害、殺人、放火などの凶悪犯罪を犯し、社会に大きな弊害を与えております。

中毒者に対しては、精神衛生法に基づく入院治療の制度がありますので、お困りのかたは、最寄りの保健所へご相談ください。

題本は県立図書館の貸し出し図書を利用し、教育・社会・歴史ものから小説まで幅広い。

司会や記録は当番制で行っていますが、読後の感想発表のスタイルはなく、全く課題本を話題にしない日もあります。

気軽で遠慮なくなんでも話せることから自然と話がはずみ、自分

「よもう会」

「人間、本から離れたら頭の進歩はない。どんどん読みますよ。」と会員みな、意欲盛んです。

あなたも入会しませんか。

申し込みは、中央公民館図書室まで。

読書会へのおさそい



和やかなふん団気のなかですすめられる「よもう会」の例会。（9月22日秋穂中学校で）

公民館

打ち、走り、ひろいました

町民球技大会終わる

三十二回全団のチームが勢ぞろいして、第九回体力つくり町民球技大会を開きました。

一部は強力なスパイクで追いあげる日地区を中野区がレシーブの差で下し、中野区は前年に続く優勝。終了は午後八時でした。

〔優勝〕 一部・日地区 二部・
浜内区 〔準優勝〕 一部・浜中
区 二部・海岸通区

■ バレーボール

〔優勝〕 一部・中野区 二部・
浜中区 〔準優勝〕 一部・日地区

二部・黒瀬南区

男子ソフトボールは秋中、秋小がグランドで、女子バーレーボールは一部が秋小、二部が大海小のそれぞれ屋運を会場に打ち、走り、ひろう熱戦をくりひろげました。

また、ソフトボールは十七日に好天のもと、午前八時三十分から秋小で試合を展開した結果、一部は日地区が、二部は浜内区がそれぞれ優勝を飾りました。

日曜	中央公民館	大海分館
1(日)	社交ダンス	
2(月)	トレ・華道・栄養改善	詩吟
3(火)	高齢者・絵画・詩吟・和裁	
4(水)	BBS	謡曲
5(木)	トレ	
6(金)	謡曲	
7(土)	女子ソフト練習	
8(日)		
9(月)	トレ	詩吟
10(火)	楽焼・絵画・詩吟・栄養大学	和裁
11(水)	洋裁・家庭教育学級	謡曲
12(木)	トレ・BBS	
13(金)	謡曲・園芸	
14(土)		
15(日)	社交ダンス	
16(月)	トレ	詩吟
17(火)	絵画・詩吟・和裁	謡曲
18(水)	BBS・よもう会	謡曲
19(木)	トレ	
20(金)	謡曲	
21(土)	女子ソフト練習	
22(日)	華道	
23(月)	トレ	詩吟
24(火)	絵画・詩吟	和裁
25(水)	洋裁・レクリエーション	謡曲
26(木)	トレ・BBS	
27(金)	謡曲	
28(土)		園芸
29(日)		
30(月)		
31(火)		

だれにでも いつでも 明るいあいさつ

ず、一部、二部とも準決勝、決勝戦は十七日の日曜日に持ち越し。バーレードーレ競技は、どのチー

ほか男性五人、女性十三人のメンバー。

会員は秋穂中学校PTAで、本年七月に発足したばかり。毎月第三木曜日が例会日。福田告一會長

おいしかった手づくりのおやつ

「夏休み親子教室」大盛況

夏休みも残り少なくなつた八月二十六日、午前九時から中央公民館で、消費生活センターのご協力をえて、家庭教育学級と消費者学級の合同学習・「夏休み親子教室」をはじまりました。オレンジジュース

開きました。当日は、親子合わせて八十人が参加し、さしも広い会議室も狭く感じられるほどで、テーマは「見直そう我が子のおやつ」。

最近の子どもたちは、糖分のとりすぎによる塩分のとりすぎで、大人と同様、太りすぎや高血圧の子どもが増えているといわれています。

こうみんかんにいったこと

浜内 まつどみけんいちろう(7)

「緑色のジュースを飲むとおなかも緑色になるの?」

浜内 道中純子(32)

ぼくは、お母さんと、ともだち二人ともうと行きまし。オレンジジュースのじっけんを、しました。ビニールにはいったジュースと、ほんとうのジュースをくらべました。その後に、手づくりのおやつがでました。そのおやつは、まめやパンがあぶらであげてあり、いろいろまぜてありました。おみせのより、とてもおいしかったです。

私は、六歳の娘と家庭教育学級に出席した。「ひなにとつて親とは何か」フィルムの流れを見ながら、ひなにとつて初めて見る物、それが何であっても、その方へ強く引き寄せられて行く。人間社会



会場での松富健一郎君(後方)

家庭教育通信

NO.47

おやつ。から見直そうと、映画を見たり、お話を聞いたり、自分たちで実際にテストをしながら、知識を深めました。

最後は果汁百貨のジュースと、消費者学級生のかたが、パンの耳や大豆を利用して作ってこられた手づくりのおやつを全員で試食しましたが、「おいしい」と子どもたちに大好評。

安易に捨てている材料も、ちょっとした工夫で、おいしいおやつになることも教えられたようです。

これまで知らないままに飲んでいた食品ですが、子どもたちもこれからは、正しい知識で選ぶことが出来るでしょう。

ペんきょうになりました。

商品の選び方を学ぶ

下村 徳光時子(34)



会場での徳光さん母子

お母さんおやつをつくって

中津江 中村裕子(13)



八月二十六日、中央公民館で着色料の入った棒

ジュースと、果汁百貨のジュースの実験をしました。着色料の入ったジュースについては、あざやかな濃い色に染まること。水で洗っても落

かない。

私たちのからだの中もこれがかかるとなつて、色々の病気になるのだな、と思うとおそろしくなりました。これからは、色々な着色した濃い色の食べ物などは、食べないようにしたいと思いました。

また、コーラ類なども、飲み続けていると骨がすかすかになつて折れるそうです。

なるべく、私たち子どものおやつなどは、お母さんの手で、まじりけのないものを作つてほしいと私は、思いました。



あいさつってとても
大切な言葉だなあ

秋穂小3年

福江 清子

けさは、楽しくない。それは、きのう弟とけんかをしたからだ。どちらもつんづんして「ごめんなさい。」の一つもいえないとある。あたりまえのことをする気になれない。お母さんに「清子、おはようは。」と、しかられた。

弟と顔があつた時、どうしようかと思つたが、おもいきつて「てつちゃん、おはよう。」

と、大きい声でいった。何だか心がすうつとして、楽しくなつた。「あいさつて、とても大切な言葉なんだなあ。」と思つた。わたしたちは、あいさつがあるから、楽しくくらせるのだと思つた。これからも、「おはよう。」つて気持ちのよいあいさつをしよう。

「おはよう。」その一言で気持ちよい朝がむかえられる。

毎朝、マラソンをする道で出会う人々に「おはようございます。」



あいさつをしよう

大海小六年 立花 昌子

うに「はやいね。」とか「やあ、おはよう。」と言つてくれる。おじさんやおばさんは「おはよう。」と答える。それが私にはとてもうれしい。

この運動が町中いや、日本中に広がれば人々の心はつながり、みにくい争いがなくなるだろう。そして住みよい社会になるにちがいない。そんなことを頭にえがきながら、今日も「あいさつ」と言うだけにでも出来るやさしいことを実行していく。



演芸でくつろぐ
お年寄りたち

「敬老の日」を祝つて十四日、午前は大海、午後は秋穂西小学校の屋内運動場で、記念式典と慰安演芸が行われました。当日案内された六十五歳以上のお年寄りは千三百八十八人。大海会場に約三百人、秋穂会場に約五百人が出席され、式典のうち、舞踊や奇術、漫才などでくつろいたひとときをすごされました。

最近、挨拶を交わすことが少ないような感じがする。各部落にも「笑顔で挨拶」、「愛の一聲を」などと掲示がしてある。

朝、家を出て学校へ向かう道で、面識のあるおばさんなどと挨拶を交わす。

笑顔で「お早ようござい

ほんとうに気持ちのいいものである。

声には出さなくてもニッコリ笑つて軽く頭を下げる。挨拶を返されると

「あいさつ」はしてもされても気持ちがよい

けさは、楽しくない。それは、きのう弟とけんかをしたからだ。どちらもつんづんして「ごめんなさい。」の一つもいえないとある。あたりまえのことをする気になれない。お母さんに「清子、おはようは。」と、しかられた。

弟と顔があつた時、どうしようかと思つたが、おもいきつて「てつちゃん、おはよう。」

と、大きい声でいった。何だか心がすうつとして、楽しくなつた。「あいさつて、とても大切な言葉なんだなあ。」と思つた。わたしたちは、あいさつがあるから、楽しくくらせるのだと思つた。これからも、「おはよう。」つて気持ちのよいあいさつをしよう。

照れくさいが悪い気はしない。すがすがしい気持ちで一日が過ごせること。面識のない人にも声をかけ通る。すると必ずと言つて良いほど返事が返ってくる。

挨拶の中にはいたわりがあり尊敬の心があると思うが、照れくささもあつて出来ないこ



秋穂中三年

西藤裕一郎

照れくさいが悪い気はしない。すがすがしい気持ちで一日が過ごせる。面識のない人にも声をかけ通る。すると必ずと言つて良いほど返事が返ってくる。

挨拶の中にはいたわりがあり尊敬の心があると思うが、照れくささもあつて出来ないこ

子育てのツボ

とき 10月12日(木)午後1時30分
ところ 中央公民館
主題 心に残る読書
講師 山口県立山口図書館司書主任 江山 勝先生

◇町文化祭

とき 十一月四日(土)~五日

ところ 中央公民館・老人福祉センター
(萩、秋芳、美東、小郡、徳地、秋穂の各市町)母親クラブ研修大会

山口県母親クラブ大会開く

山口県の第三ブロック
(萩、秋芳、美東、小郡、徳地、秋穂の各市町)母親クラブ研修大会が九月十八日、中央公民館で開かれ、各地区から約百五十人が参加しました。

午前中は福島・秋穂中学校長の「家庭における母親の役割」と題した講演。午後は五会場に分かれて分科会を行い、それぞれのテーマで活発な意見交換をし、今後の児童育成について意義ある研修会を終わりました。



小郷士 (61)

有富家先祖

秋穂浦の有富家(医院)遠祖は、毛利家同様大江広元、桓武天皇第一皇子・平城天皇にさかのばる。広元より七代目・直衡(直元とも言つた)が有富姓を名乗り、有富越後守直衡とも称し、安芸国吉田庄麻原郷の地頭職を務めた。(①) 大正二年広島県高田郡史によると、当時同郡有保村有留なる地があり、その古吹城主が有富直衡で、南朝に尽くした記事がある。

酒造業を始める

二代目・七郎右衛門は別に七兵衛とも称し、正八幡宮二ノ鳥居が寛文二年(一六六二)建立のとき、多額の寄進をしてその名が石柱に刻み込まれている。それより二年前の万治三年一月、給領主・井原氏の厚意で、熊毛郡吉井村三輪市にあった酒造株二株のうち一株を譲り受けて酒造業を始める。(②) これより主たる家業として酒造業

旧家・有富家



有富家の門

業へと幅広く事業を広げて行き、幕末には豪商、豪農となつた家柄。延宝六年(一六七八)西ノ浦右毛利家開作ができる、七右衛門は肝煎役を仰せつけられており、元禄五年(一六九二)西国巡礼の旅に出たが途中で病氣になり、尼

宝曆検地には田道にまかり出て、万端心遣いをして一代名字を許された。また宝曆三年に隠居所を建て、泉水と庭園を築く。

七代目・彦助源兵衛のとき、天明四年七月三日に藩主・英雲公(重就)が、岐波浦より御渡海の節この隠居所で御小休、ついで同用で秋穂浦に來たとき御止宿になり、建物と庭を御上覧になり御満悦、養老の家の号をたまう。

八代目・喜久松源兵衛は、文政五年(一八二二)勘場御仕組につき貯米五〇石を差し出し、嫡孫代まで名字を差し許された。

文政二年(一八二九)三田尻

のとき御當用銀を差し上げ、地下

困窮者に救助米八石を出す。これ

らに対し、五代目・養子の新七が

翌享保八年正月に、身柄一代名

字を差し許された。

遙来ニ干極至

五代にわたり「源兵衛」続く

通浦の節、御宿御引当てとして家宅を取り繕い、本来なら禁制の門やへいも往古よりの同家勤功に對し御免許を賜つた。なお現存する本天山、木戸孝丸、杉孫七郎、近藤芳樹、野村望東尼、月性。

なお同家に揮毫を残した墨客の士は、前記高杉晋作、堀真五郎のか次の人々があった。賴山陽、坂本天山、木戸孝丸、杉孫七郎、近藤芳樹、野村望東尼、月性。

魚市場株と有富家

宝曆一〇年(一七六〇)一二月井原領主より、有富家のわかれ竹島屋源六に秋穂浦魚セリ市場株を免許、以来六〇年営業を続けたところ、文政二年(一八一九)村田専右衛門も同じく魚セリ市株の免許を得、地下内混亂して共倒れとなるところを井原氏あつ旋により月頭一八日間有富、月末一二日間

村田営業とすることで妥協。(③)

嘉永五年(一八五二)村田の株

は米倉孫三良が譲り受けたこのあ

とまた紛糾、明治八年一月改め

て有富六歩方、米倉四歩方とする

ことを漁浦人共も確認して解決す

るが、明治一三年改めて協議の上、

月頭一五日有富、月末一五日米倉

とした。(④)

一一代目・兵蔵、一二代目・清

一、一三代目が現当主・正直氏で

熊本医大卒の医学博士。自宅での

開業は昭和二二年四月。子息・寛

氏は九大医学部卒で、現在北里医

大整形外科助教授。

注①近世防長諸家系図総覽・新井康友編 有富一族 ②秋穂年表 ③文書館・小郡宰判本控 ④役場文書。その他 有富家文書

安心して治療を

母子医療費助成制度が発足

十月一日から母子家庭に対する援助の一環として、医療費の自己負担分を県と市町村で助成する母子家庭医療費助成制度。がスタートしました。

母子世帯は一般の世帯に比べ、経済的、精神的にも弱い立場にあるところから、その家族が病気になつたとき、医療費に悩むことなく治療が受けられるようになると、制度化されたものです。

□助成の対象となる人
助成の対象になる人は、中学生以下の児童を養育している「配偶者のいない女子またはこれと同じ状態にある女子」㊂1と、その

児童、および「中学生以下の父母のいない児童またはこれと同じような状態にある児童」㊂2です。

㊂1「配偶者のいない女子またはこれと同じような状態にある女子」とは、配偶者と死別、または離婚した人、配偶者の生死が不明、配偶者から遺棄されている、配偶者が重度心身障害者である、拘禁されている等の事情のある人をいいます。

㊂2「中学生以下の父母のない児童またはこれと同じような状態にある児童」とは、児童の父母、養父母のすべてが死亡、生死不明、遺棄、重度心身障害者、拘

禁等のいずれかに該当する児童をいいます。

しかし、次のような場合は対象から除外されます。

○市町村民税の所得割が課税されている世帯（生計中心者が直系血族以外は除く）の女子、および児童。

○他の制度によって、医療費（老人・重度心身障害者・乳児等）の助成を受けている人。

○被用者保険の本人。

○生活保護を受けている人。

○児童福祉施設に入所している人。

●対象になるかたには、すでに「福祉医療費受給者証」をお渡ししていますが、該当すると思われるかたで、まだ受給者証を受けておられない人は、保健衛生課へ早急に申し出ください。

求」や年一回行う「現況届」の際には、町民税所得割額の有無についての申告が必要となります。お尋ねは、町民課福祉係まで。

所・氏名を書いておきましょう。

犯罪や事故のない明るい毎日を送るために、皆さんのご協力をお願いいたします。

と、10月1日から12月末日まで、全国いっせいに「共同募金運動」が展開されます。

ことしの町の目標額は、145万円です。たくさんのかたがたのご参加をいただき、地域の福祉向上を図りたいと願っています。

10月は郵便貯金月間



郵便貯金は、国の財政投融資の主要な原資として各方面に融資され、国民の暮らしに關係の深い住宅、学校、病院の建設、公害の防止、生活環境の整備、道路、鉄道の建設また、中小企業、農林漁業の近代化など、公共資金として大きな役割を果たしています。

赤い羽根で福祉活動に参加しましょう



10月1日から共同募金始まる

人々が心と心を結び合う「赤い羽根共同募金」は、民間の福祉活動として、皆様がたの

心からの善意を集め、地域の福祉向上に、福祉施設の充実にと、効率的に運用され、役だっています。

ことしもまた、恵まれない人々にみんなの温かい心をお届けしよう

児童手当を6千円に増額

「町民税所得割額ゼロ」
の受給者に、10月分から

児童手当受給者のうち、前年（一月から五月までの児童手当については、前々年）の収入について、町民税所得割額がない受給者については、月額五千円の児童手当が、本年十月分から

役所の仕事について苦情、要望、意見をお持ちのかたは、左記へ。
「無料」「親切」「秘密」で相談に応じています。

○山口行政監察局（山口市中河原町六一六 電話二一一五九〇）
○江崎泰・行政相談員（下村）
○社協の「心配ごと相談」

苦情なくして明るい生活

15日～21日 行政相談週間

空き巣がねらっています

秋の全国防犯運動
10月11日～20日

秋の行楽期を迎え、事件・事故を未然に防ぎ、住民の安全な生活を守るために、警察では総力をあげて取り組むとともに、地域・職域ぐるみの協力を得て、全国防犯運動を展開することになりました。

運動の重点は、

- 空き巣ねらいの防止
- 自転車盗の防止

ですが、この運動は、町民一人ひとりのご協力をいただくことによって、より効果的な成果をあげることができます。

○お出かけ前には「カギ」をかけ、隣近所によく頼んでおきましょう。

○自転車には「カギ」をかけ、住

あなたの老後を支える国民年金

10月は国民年金制度普及推進月間



年金権がよみがえる

国民年金の特例納付

特例納付をしたあとは、六十歳になるまで、月額二千七百三十円の保険料を納め忘れのないようにしてください。
「国民年金問答」は休みました。

特例納付をしたあとは、三十歳からも年金が受けられない、いわくと、老齢年金はもちろん、どの制度からも年金が受けられない、いわくと、老齢年金はそのままにしてお

国民年金は、原則として二十五年以上保険料を納めないと、老齢年金が受けられません。それが、ちょっとした不注意で、せっかくの年金が受けられなくなってしまったら何にもなりません。

保険料を納めることを忘れてしまったり、当然加入しなければならないのに、まだ加入していない人は、そのままにしてお

ゆる「無年金者」になってしまいます。

こんな人たちに、もう一度年金受給のチャンスを、というのが「特例納付」です。

つまり、国民年金の当然加入期間のうち、時効によって保険料が納められなくなっている過去の滞納期間について、一ヶ月四千円の保険料を昭和五十三年七月一日から五十五年六月三十日までに、一括または分割で納めれば、年金が受けられるようになります。

中小企業主の皆さん

中小企業退職金共済制度へ加入しましょう

中小企業退職金共済制度は、国の制度として、中小企業にも大企業なみの退職金が確実に支給できるように、との趣旨で作られたものです。

この制度には、次の特色があります。

①掛金は全額免税。②退職金額に国庫補助金がつきります。③従業員のための福利厚生施設の建設資金の融資が、低利で受けられます。

この制度では、原則として全員が加入することになっていますが、事業主や役員は加入できません。

掛金は、従業員ごとに八百円から一万円までの十九種類の中から決めて、毎月納めます。

加入を希望される事業主は、近くの金融機関(山口銀行、吉南信用金庫など)で申し込んでください。



10月は「公給領収証受領交付強調月間」

料理店、バー、旅館、飲食店などを利用されたときは、必ず公給領収証を受け取りましょう。

山口県の最低賃金

県内で働く労働者の最低賃金が、9月16日から1日2,353円(時間によって決められている人は1時間295円)に決めされました。

中小企业労働者
共済会に入会を

秋穂町中小企業労働者共済会は、中小企業に働く人々の安定した豊かな生活を築くため、町の福祉対策の一つとして設置されています。

共済会に入会しますと、死亡、交通災害、労働災害、火災などの共済事故が発生した場合に、共済金の給付が受けられます。また山口県中小企業労働者共済会連合会が行う、教育資金、療養・傷病資金などの共済資金の融資のあつ旋も受けることができます。

詳しいことは、町産業課へお尋ねください。
掛金は一人一口月額四百円で、最高二百万円保障してくれます。なお、共済会に加入する方法としては、事業所ぐるみで加入する事業所加入と、個人で加入できる個人加入があります。

住民基本台帳登録人口

9月1日現在		<前月対比>
男	4475人	+3
女	4899人	+3
計	9374人	+6
世帯数	2451	+3

小さな負担で大きな安心



児童巡回相談を開設

日時 十月二十三日(月)午前
十時から午後三時まで

場所 町老人福祉センター

相談内容 養護、保健、しづけ不
自由、視聴・言語障害、心身障
害、自閉症、教護、しづけなど、
児童に関するあらゆる相談。

海上保安
学
生
を
募
集

■海上保安大学校 ■海上保安庁の
幹部となるべき職員として採用し
た学生に対し、必要な教育を行う。
■海上保安学校 ■警備救難業務、
水路業務、燈台業務の各分野にお
いて活躍する職員として採用した
学生に対し、必要な教育を行う。
■受験資格 昭和三十三年四月二
日(学校学生は昭和三十年四月二
日)

警察音楽隊による

「防犯の夕べ奏」

入場料 演奏者 中国管区内警察音楽
隊百二十人による合同演奏

とき 十月十四日(土)午後
六時三十分から九時まで

ところ 山口市中園町 県体
育館

日)以降生まれの男子で、高等学
校卒業程度の学力を有する人。

■受験受付 十月十二日まで(当
日の消印まで有効)

■試験日 第一次試験 ■大학교學
生は十一月二十五日と二十六日、
学校学生は二十六日のみ。第二次

試験 ■第一次試験合格者に日時を
指定。

受験案内が産業課にありますので、詳しいことは、お尋ねください。

正記事の中の(7)に該当すると
思われるかたは、町民課福祉係へ
お申し出の上、請求手続きをして
ください。

一時恩給該当者は申し出を
九月号でお知らせした恩給法改
正記事の中の(7)に該当すると
思われるかたは、町民課福祉係へ
お申し出の上、請求手続きをして
ください。

建築大工、防水施行を含む二十
八職種について、五十三年十一月
三十日から五十四年二月二十八日
の間に、技能検定を実施します。

受験申請の受付は、十月十一日
(水)から十月二十日(金)まで

です。

詳細については、左記へお問い合わせください。

合

わせください。

申

し

込

み

は

中

央

公

民

館

へ。

申

し

込

み

は

中

央

公

民

館

へ。

53年度の後期技能検定

県民手帳をあつせん

△時間▽午後三時ごろ △場所▽町民相談室 ※相談は無料ですが、修理費については、一部負担をしていただく場合があります。
(身障者手帳のないかたは実費)

ご冥福を祈ります(敬称略)

部落	氏名	年齢	逝去の日
先青江	藤井マツエ	67	8月16日
祐園町	藤井友一	67	同 20日
浜内	五十治	85	同 23日
花香北	清子	4	同 29日
中条	中村子	79	同 31日
屋戸	八木安	68	9月 7日

<8月16日~9月15日届出>

☆新刊
田中穂編・著
秋穂の史跡と伝説
B5判七二頁。実費三百円
申し込みは中央公民館へ。

一九七九年版県民手帳を、一冊
二百五十円であつせんします。
申し込みは、十月二十一日(土)
までに区長さんへ。配布は十一月
下旬ごろの予定です。

10月の休日診療医院 (吉南医師会)

時間: 9時から18時まで

日	内科I	電話	内科II	電話	外科	電話
1(日)	小郡・河端医院	08397-②-3820	阿知須・新井医院	083665-2048	小郡・嘉村外科	08397-②-2513
8(日)	岡医院	②-2388	秋穂・三河内医院	2503	鉢巻司・相川医院	083986-2177
10(祝)	池田医院	②-1002	阿知須・佐藤医院	083665-2126	阿知須・同仁病院	083665-4006
15(日)	第一病院	②-0333	共立病院	②-2200	小郡・第一病院	08397-②-0333
22(日)	藤田医院	②-0279	二島・賀屋医院	083987-2033	小川整形外科	②-2887
29(日)	林病院	②-0411	藤井医院	2002	三隅外科	②-1003

今月の心配ごと相談日 13日(金)大海分館・20日(金)老人福祉センター